

Méjilla, un mes 1.25 pesetas
Provincias, tri-
mestre . . . 4.50
Número suelto. 0.06
Idem atrasado. 0.50

ANUNCIOS
á precios convenciona-
les
PASO ANTICIPADO

Oficinas
IGLESIA, 2
Talleres
IGLESIA, 2

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

AÑO VI Jueves 30 de Mayo de 1907 1825 ملية في يوم الخميس 16 ربيع الاول 1907 NUM. 1652

El tráfico por las plazas menores de Africa

INFORME

Emitido por la Ponencia de la Junta relativo al comercio de las plazas menores de Africa.

III

El cuadro ó estado número 4 sobre el cual llamamos la atención de los señores de la Junta es por demás elocuente.

La exportación de huevos y almendras iba en aumento no interrumpido; pero la, para nosotros, fatal medida de la apertura del comercio de los tres Menores; determinó la baja rapidísima, hasta que se llegue á la total desaparición.

Respecto á otras mercancías, tejidos de algodón, velas, té, petróleo y café, también han influido los Menores, si bien no de una manera tan acentuada como en los huevos y almendras.

Pera aún resulta más grave la situación, si nos fijamos en que el mal apuntado vá en aumento; pues á lo antes expuesto, hay que añadir que desde fines del año pasado los comerciantes de Alhucemas y El Peñón, en uso de su perfecto derecho actual, han empezado á hacer pedidos directos á los centros productores, á fin de evitarse las molestias y gastos que les supone el tránsito de las mercancías por Méjilla.

Después de lo consignado, cree la Comisión que nadie dudará de que, siguiendo esta marcha, ha de verse cada vez más en baja el comercio de Méjilla.

Acabamos de exponer con completa imparcialidad, los perjuicios que en nuestro sentir determina á esta Plaza la libertad de comercio por los Menores. Procederá, señalar las medidas conducentes á remediarlos. Más considera la Comisión que para justificarlas, precisa hacerse cargo y rebatir las razones que se aducen en pró del actual régimen. Veamos cuales son; libertad de comercio; necesidad de reforzar los ingresos de aquellas Juntas de Arbitrios; estado anárquico del país; probabilidad de que los moros no vayan á comerciar á Tetuan; conveniencia para España de tener el mayor número posible de factorías comerciales en el litoral norte de Marruecos, y precisión de que se establezcan factorías españolas para evitar que las implanten los extranjeros.

Libertad de comercio.—Indiscutible es que todas las poblaciones, como todos los individuos, tienen derecho á la vida y de este derecho arranca la libertad de comercio, admitida y reconocida en las naciones cultas. Però esta ley general, como todas las leyes de derecho y económicas, admiten excepciones, cuando circunstancias especialísimas así lo demandan. Tal es el caso para el comercio de los Menores, en relación con el de Méjilla.

Ante todo, los tratados con Marruecos designan como única posesión española habilitada para comerciar con el Imperio, á Méjilla; prohibiéndolo terminantemente por las demás. De manera que antes de declarar la libertad comercial, debieran haberse denunciado precisamente los tratados vigentes; y, aunque así no fuera, basta considerar que Alhucemas y El Peñón por sus condiciones particulares, no son susceptibles de convertirse en centros comerciales, y que el tráfico que por allí se desarrolle, será siempre á expensas del que sustraigan á esta plaza y nunca, como algunos pretenden, del que se hace por Tetuan. El Peñón y Alhucemas, son dos peñascos aislados en el mar, separados del continente; y hágase lo que se haga es imposible cambiar su modo de ser.

Méjilla es una ciudad comercial, y mañana, á poco que se le ayude, puede ser emporio de riqueza que compita á la vez con Gibraltar y con Orán y que dé á nuestra patria gloria y provecho; por lo tanto en las actuales circunstancias no podemos en manera alguna admitir como buena, la doctrina de libertad de comercio.

Necesidad de reforzar los ingresos de aquellas Juntas.—Los presupuestos de gastos é ingresos de las plazas Menores, en los cuatro años anteriores á la libertad de comercio, están detallados en el estado número 1.

Estudiando dichos presupuestos, se vé que los Menores han tenido en los cuatro años un ingreso de 44.060 pesetas y gastos por valor de 39.456; es decir un promedio anual de 11.015 pesetas en los primeros y 9.864 en los segundos; se vé además que Chafarinas y Alhucemas, sin necesidad de ayudarles con el libre tráfico, pudieron satisfacer con holgura sus atenciones municipales, saldando sus presupuestos con superavit; y se vé únicamente que El Peñón saldó con un déficit total de 3.012 pesetas ó sean 883 pesetas término medio anual.

Ahora bien desde que se puso en vigor la R. O. de 25 de Enero de 1904 los ingresos y gastos de las Juntas de los Menores hasta fin de Diciembre de 1906 han sido los que se detallan en el estado número 5.

Si hacemos un estudio comparativo del gasto anual medio de las Juntas de los Menores antes de la libertad de Comercio y después, será su resultado el que arroja el estado número 6.

Desde Tánger

(De nuestro corresponsal)

Raisuli.

Los sucesos de Marrakech han quitado actualidad á Raisuli. Durante varias semanas permaneció olvidado, más ahora comienza de nuevo á hablarse del ex-bajá de Fach.

En la tribu de El Kemas donde continúa refugiado, trató de fomentar la agitación, más los indígenas no respon-

dieron. Sin embargo, no debe olvidarse que en la provincia de Tetuan cuenta con muchas simpatías y que allí pudiera intentar la reproducción de sus hazañas de Tánger.

Se habla del perdón y con él se relacionan ciertos cabildos y conferencias entre notables de El Kemas y el Guebás. Los que conocen á Raisuli tienen poca fé en su sumisión, pues como marroquí experto, es desconfiado y teme la traición.

El sostenimiento de la mehalla acampada en Fach, constituye grave carga para el Maghzen y este se verá precisada á licenciarla en plazo no lejano. Ya para atender los gastos hace el Maghzen grandes esfuerzos, y hasta se ha visto obligado á contratar una pequeña operación de crédito, contraviniendo á los acuerdos de Algeciras.

Si tal cosa ocurre, no sería difícil que los cómplices de Raisuli, alguno de los cuales han obtenido protecciones extranjeras, excitaran los ánimos en favor de aquél.

Tánger Mayo 1907.

Nota cómica



LA PESADILLA DE UN CZAR

Colócase al espejo con jactancia y se horroriza al ver un rey de Francia.

Sección Árabe

البوليسية

ان الكرونيل مولير و الكماندات منجان و الفطان بالكو هم مستندين في ترتيب البوليسية بوطن المغرب حسبما ذلك وقع بديوان الكوزبرات لكن لا زال الامر كما ايل مرة و ليس يقع ترتيب قبل اخر العام الجاري و اما الكماندات مولير ما

ساعده السلطان بالمئات الا بعد تمام عشرين يوم بعد تدومه الى طنجة و اما البسيانات متاع الغرائيس و الصببول ما تلافوا الى بعد مدة شهرين و اما وزير اكرب امهل عليهم مدتها بناة جهده الخ و السلام

Traducción del texto árabe

La policía franco-española

El Coronel Muller, Comandante Mangin y Capitán Paxot trabajan con interés desde hace algunas semanas en la preparación del reglamento de la policía, sin que puedan avanzar mucho.

Por el camino que van las cosas tardará algún tiempo en funcionar la policía, si es que alguna vez se implanta.

Bastan para formar juicio los hechos siguientes. El nombramiento del Coronel Muller fué aprobado oficialmente por el Sultán veinte días después de encontrarse aquel en Tánger. El de los oficiales franceses y españolas tardó dos meses. Ha sido preciso una intervención diplomática para que comience la discusión del reglamento. Una vez entabladas las negociaciones, el Guebba para demorarlas, se excusa tras la limitación de sus poderes. Para ultimar asunto tan baladí como el del color del uniforme ha sido preciso someter el acuerdo á Fez.

Por consecuencia de la lentitud con que se procede todavía no se ha discutido más que la totalidad del reglamento sin entrar el fondo.

Ecos de la insurrección

En la factoría

Los imperiales que manda el Fraile han instalado su campamento en el fortín de Mar Chica.

Durante el día no ocurrió otra cosa digna de mención, que el haber avanzado un grupo de ginetes hasta las proximidades del Atalayón tiroteando á una barca rebelde que cruzaba la laguna.

El Fraile persiste en sus propósitos de venir por dicho lugar al vecino campo.

Avituallamiento

El vapor inglés «Re-cues», fletado por el Maghzen, condujo viveres, dinero y municiones para los imperiales.

El «Saide»

En las primeras horas de la mañana zarpó con dirección á la Mar Chica, por haber divisado dos cárabos rebeldes que se dirigían á nuestro puerto. El cazatorpedero «Destructor» iba á salir en su seguimiento, no efectuándolo por regresar poco después el buque cherifiano.

El General Marina ha hecho saber al Capitán del «Saide» que no tolerará atente a la neutralidad de las aguas jurisdiccionales ni a la libertad de comercio, como antes lo había advertido al «Turki».

Los patrones ó arracces de los cámbios rifeños que no estén provistos del pasaporte que previenen los tratados con Marruecos, deben solicitarlos de la Autoridad Militar de esta plaza ó de los Comandantes militares de las Menores.

Anoche volvió a zarpar y tras de él lo hizo el «Destructor», que volvió al puerto a las nueve y media.

Desde las murallas se vió que el barco del Majzen disparaba algunos cohetes de señales.

El Fraile ha escrito una carta á Abd-es-Sadec, diciendole que el «Saide» puede cargar en la factoría el carbón que allí existe.

En el vecino campo

Reina alguna inquietud entre los kabileños vecinos, y no son pocos los que han traído á la plaza las alhajas y objetos de valor que poseen.

Algunos han acudido á nuestra Administración depositando metálico y efectos.

Parece que los imperiales tratan de hacer política más que guerra, para conseguir la sumisión de Guolaya.

Se dice que algunos jefes principales negocian la sumisión previo olvido de lo pasado.

El Pretendiente se muestra por el contrario muy activo, lo mismo que los más afectos á su causa y no se recatan para decir que si los imperiales vienen al fronterizo campo, no tardarán en obligarles á internarse en territorio español.

La lucha entre leales y rebeldes entra en un periodo crítico.

á ejecutar con la expresión más romántica, y asumiendo las actitudes más interesantes, algún Nocturno de Chopin.

El marido mira la escena con alguna sorpresa. ¿Será esto un «firt» entre su mujer y su amigo? ¡No! Es simplemente que la mujer busca el natural tributo de admiración á que está acostumbrada, y no le satisface el afecto tranquilo que sostiene á los buenos matrimonios pasada la luna de miel.

Mujeres así, creen que se las debe contemplar como á hurles... Por esto, una gran belleza es tantas veces enemiga del espíritu y de la felicidad de quien la posee.

La mujer corriente y hasta fea, bien educada y cuidada, espiritual, dispuesta á todo, suele tener una franqueza casi material en sus ojos, una ternura casi material en su simpatía, que la señalan á los ojos de los hombres como ideal de esposa. Ella ha sufrido algunas decepciones, ha escondido algunas heridas, y por esto, sabe ver el dolor ajeno. Como no es muy observada, se hace observadora y se entretiene en la buena lectura y conversa con discreción y facilidad.

Los niños que no son bellos siempre aprenden á obedecer. La joven que no es hermosa, aprende á ser útil, y aunque en su interior suspira y lamenta no ser bella con admirable hipocresía amuestra su cara á adoptar una expresión de contento y radiante felicidad que la hacen simpática.

¿Que puede decir un hombre divorciado y cansado de una mujer bella, que no le pueda ofrecer una mujer de estas que he descrito? Todo lo tiene esta: Comprensión, simpatía, compañerismo y amor del más verdadero y perdurable.

Una dama inteligente, que en los Estados Unidos era considerada como fea, fué muy admirada en Europa, donde ocupó un puesto social muy elevado. Una vez desconcertada, dijo ella á su marido.

—¿Porqué será que cuando los hombres me hablan, rara vez me miran á la cara?

El marido, entre conciliador y verídico, le contestó:

—Porque no pueden quitar los ojos de tu elegante busto, querida mía.

Esto le hizo descubrir cual era su verdadero atractivo y desde entonces se dedicó á hacer resaltar con exquisito arte femenino, la belleza de su busto, en vez de usar como es frecuente en la alta sociedad europea, tiras ó coronas que hubieran podido atraer la atención hacia su cara, prefirió usar sus mejores peinetas en la parte posterior de la cabeza, con lo cual llamaba la atención hacia el cuello, y colocaba sus mejores joyas en el busto.

¡Oh, eterno femenino! ¿Quien no se atreve á decir cual fué el momento más feliz en la vida de esta mujer?

La época actual es una época de mujeres inteligentes. Fuera de toda duda, las mujeres de hoy han logrado generalizar los atributos de belleza, unas supliendola sabiamente con el adorno y la gracia; otras deteniendo, como si dijéramos, el curso del tiempo, de tal manera que esta no deja huellas en su hermosura.

El tacto en la vida privada, es para la mujer lo que el génio para los artistas... Las grandes bellezas rara vez poseen tacto. La ley de compensación ha dado esta cualidad á las mujeres corrientes. Y por eso hoy, así como vemos á una hermosa abuela interpretar, con el aplauso de las multitudes, el personaje juvenil y ardiente de Julietta, no es raro ver que mujeres sin belleza, y hasta feas, asuman

el cetro de la elegancia y de la distinción social.

Clara Morró.

Sección de Instrucción

Colegio de Ntra. Sra. de la Victoria

Cuadro de Honor

Geografía de Europa.—Don Pascual Gil y don José Francés.

Aritmética.—Don Manuel González.

Geometría.—Don Esteban Portillo, don Rafael Morcillo y don Alfonso García.

Historia Universal.—Don Ramón Peña.

Algebra y Trigonometría.—Don Antonio Lleó.

Dibujo: primer curso.—Don Antonio Lleó.

Física.—Don José Larrea.

La semana en Bolsa

De nuestro servicio especial

Alguna mayor animación y varias tendencias alcistas, con movimientos de retroceso, dan carácter al periodo bursátil que debemos reseñar en esta revista.

En los primeros días parecía que el mercado no daba muestras de actividad. Después se inicia el alza, y sin que la reposición en conjunto sea extraordinaria, se ha visto mejorada la situación de la plaza. Por lo menos quedan bien sostenidos los mejores precios de la semana precedente, aunque no pueda consolidarse el avance de estos días.

Desmentidos los rumores que circulan acerca del proyecto de empréstito para gastos de Marina, acude el dinero retraído, luchando con las orientaciones pesimistas señaladas en París.

La proximidad del dividendo determina una rápida elevación de los valores del Banco de España, que pasan 446 á 450, para quedar á 449.

Los tabacos también resultan bastante favorecidos, ganando cuatro enteros hasta llegar á 407, si bien después retroceden, quedando á 406.

Ninguna novedad ofrecen los demás Bancos.

Los francos se sostienen con orientación alcista, que parece limitada por las ventas del Tesoro. Quedan fluctuando entre 10 y 11. Último cambio, 16'95.

Las libras, á 27'88.

En París, el Exterior español sigue desfavorablemente influido por el retraimiento de los liberales y por la agitación catalanista. Último cambio, 93'50.

José M.ª de Arévalo.

Junta de Arbitrios

ANUNCIO

Aprobado por el Excmo. Sr. General Gobernador el proyecto de urbanización del terreno situado á la derecha de la carretera del Polígono, desde la fábrica de luz eléctrica hasta la calle de Castelar, los vecinos que deseen edificar en los solares que figuran en el plano que existe en la Secretaría de esta Junta, lo solicitarán en instancia dirigida á dicha primera autoridad en la inteligencia de que las edificaciones han de ser de las proporciones y condiciones á que están sujetas las que se llevan á cabo en los antiguos huertos.

Melilla 17 Mayo 1907.—El Vocal Secretario, EMILIO MARMOL.

NOTICIAS

Bien venidos

Se encuentran entre nosotros el Médico Mayor D. Félix Lázaro y señora y el Capellán D. Antonio López con su señora madre y hermana.

Destinos

El Médico Mayor Don Francisco Braña ha sido destinado al Hospital Militar de Carabanchel, habiendo sido nombrado para reemplazarle el del mismo empleo Sr. Fernandez Vitorio.

Velada

El aplaudido Cuadro Artístico de la sociedad Unión Recreativa celebrará esta noche una agradable velada interpretando la preciosa comedia de Ramos Carrión y Vital Aza, «Zaragüeta» y el diálogo de Ruiz del Valle «Al pié de la garita».

Un ángel más

Ha subido al cielo á los seis meses de edad un hijo de nuestro amigo don Juan de Dios Egea.

Reciba la familia doliente nuestro sentido pésame.

Prácticas de campaña

Como final de la revista de inspección, realizó ayer tarde prácticas de campaña el Regimiento de Africa número 68.

Las fuerzas salieron á las tres y media, vistiendo traje de campaña con equipo completo y manta.

En las proximidades del fuerte de Purísima Concepción acampó el Regimiento, estableciendo el servicio de seguridad y abriendo trincheras y pozos de tirador, con rapidez y notable perfección.

Un batallón desplegó llevando á cabo ejercicios de combate.

La práctica fué dura mostrando su buen espíritu y su brillante instrucción tanto los señores oficiales como la tropa.

Después desfiló en columna de honor ante el general Marina. S. E. tuvo frases muy halagüeñas para el nuevo regimiento felicitando al Coronel, Jefes, Oficiales y soldados que tomaron parte en las maniobras, que resultaron muy lucidas.

El «C. de Mahón»

Este vapor correo retrasará un día su viaje saliendo de Málaga mañana en lugar de efectuarlo hoy.

Animación

Reina bastante animación para la próxima temporada teatral.

El abono promete ser grande, estando ya pedidos varios palcos y muchas butacas.

Los señores que deseen abonarse pueden hacerlo en contaduría durante todo el día.

La compañía llegará el próximo martes.

Accidente

En su domicilio en el barrio de Triana, dió una caída un niño de dos años, con tan mala fortuna, que se abrasó el brazo izquierdo en una sartén de aceite hirviendo que la madre había dejado en el suelo.

Las heridas son de pronóstico reservado.

Aclaración

El aventajado joven pintor á que ayer hicimos referencia no ha obtenido un premio en la exposición de Segovia.

Lo que ha hecho es copiar una acuarela premiada en dicho certamen, con tal propiedad y arte, que ha causado la admiración de sus profesores de la Escuela de Artes y Oficios.

Así nos lo manifiesta el interesado con modestia que le honra.

Verdadera seducción de la mujer

Una mujer sin belleza puede fascinar á cualquier hombre

Muchas personas notan la frecuencia de los casos en que, en los Estados Unidos y Europa, hombres casados con mujeres de belleza notable, se divorcian de ellas ó, cuando son ellas las que piden el divorcio, lo aceptan de muy buena gana, y se casan en seguida con alguna mujer corriente.

Una mujer bella pocas veces resulta una buena esposa. Casi siempre su cara ha sido su fortuna. Ella ha estudiado su propia belleza, la ha cuidado, le ha puesto un gran precio, y ha terminado por hacer de ella su único ídolo. En todas partes encuentra admiración; los elogios y los cumplimientos son para ella un ambiente natural.

Llega entonces el hombre que la adora hasta la aberración. El precio que ella ha puesto á su belleza, le paga él en amor, en riqueza, en posición, y se casan. Entonces, cuando el amor y la pasión, comienzan á enfriarse, él busca en la esposa el compañerismo, comprensión y simpatía. Ella se disgusta, porque piensa: «Tiene mi belleza. ¿Por qué no le basta?»

¿Por qué no lo entretiene? No se le ocurre. Si quiere divertirse, que vaya al teatro. En otro tiempo, ella sabía tocar el piano. Pero ya lo abandonó, y el marido le pide que toque algo, dice que ya no recuerda nada.

En ese momento puede llegar un visitante—un hombre, desde luego.—Este ruega á la señora que ejecute algo al piano. Después de las excusas de rigor, accede y se sienta al piano

El joven en cuestión, don Antonio Fernández, posee grandes aptitudes para el arte pictórico, siendo digno de que se le proteja ó ayude.

Las flores

Han terminado los cultos á María que venían celebrándose en la iglesia parroquial, con gran brillantez.

La Srta. Virginia Barrios estuvo inspiradísima cantando con exquisita afinación y delicado gusto el «Bendita sea tu pureza» de Calahorra, obra que encierra bellezas sin cuento.

Le acompañó al armonium de modo inimitable la señorita Margarita Olleró, pianista de gran valía.

Mejoría

Se encuentra bastante mejorada la pequeña hija de los señores de Gil, lo que vivamente celebramos.

Música

La banda de música del Regimiento Infantería de Melilla ejecutará esta tarde en el Parque Hernández, á la hora de costumbre, el siguiente programa:

- Paso-doble, «El Tambor de Granaderos», Chapi.
- Zarzuela «Las Carceleras», Peidró.
- Opera «Lakmé», Leo de Litz.
- Zarzuela «La mala sombra», Serrano.
- Paso-doble «La Banda de Trompetas», Torregrosa.

Sección Mixta de Tropas de Administración Militar de Melilla
ANUNCIO

Debiendo ser vendidas en pública subasta dos matas de esta Sección, inútiles para el servicio, según propuesta aprobada por el Excmo. Señor Director General de Cría Caballar y Remonta, se hace saber por el presente que dicho acto tendrá lugar á las diez del día treinta y uno del actual en el cuartel que ocupa esta unidad. Melilla 18 de Mayo de 1907.—El Capitán Comandante, Emilio Prada.

Telegramas

De nuestro corresponsal
la Agencia FABRA

Criterio amplio

Un periodista ha interrogado al ministro de Marina sobre los planes que trata de desarrollar tanto en lo que se refiere á la construcción de la escuadra como en lo que toca al personal.

El Vicealmirante Sr. Ferrandiz ha manifestado que no tiene criterio cerrado en sus asuntos, estando dispuesto á admitir las modificaciones que se estimen convenientes á los proyectos.

Se trata de hacer—dijo—una obra nacional y por consiguiente las Cortes han de realizarla, siendo natural que el Ministerio la inicie.

Un monumento

El día treinta y uno del mes actual se reunirán las aristocráticas damas que forman la Junta encargada de llevar á cabo el pensamiento de la erección de un monumento á las víctimas del atentado de la calle Mayor, que sea además protesta del intento de regicidio.

Segun parece, la Junta lleva muy adelantados sus trabajos y el monumento se levantará en las inmediaciones del lugar de la explosión de la bomba.

Firma regia

Hoy como miércoles ha correspondido despachar con el Rey al ministro de la Guerra, que le puso á la firma varios decretos referentes al personal.

Estos decretos son los siguientes:

Nombrando al coronel de Infantería señor Vidaurreta Jefe de la zona de Reclutamiento de Almería.

Idem de la de Pamplona al coronel señor Vega.

Idem de la de Orense al coronel señor Fernández.

Idem de la de Burgos al coronel señor Bruna.

Idem de la de Cáceres al coronel señor Gutiérrez.

Nombrando Jefe del octavo depósito de Caballería al coronel de dicha arma señor Valdebarrote.

Recompensas

Además de los decretos que he teleografiado ha firmado S.M. otros varios concediendo diferentes recompensas á varios jefes del Ejército por servicios extraordinarios.

El Centro regionalista

Los regionalistas catalanes continúan sus trabajos preparatorios para la apertura de un Centro en Madrid, según tiene anunciado la prensa.

Los señores Soler, March y Musitu, que militan en la Solidaridad, han arrendado hoy un local con objeto de instalar la oficina política al servicio del regionalismo.

Ese centro será órgano en la Corte de la Liga regionalista catalana.

Dimisión

El general Carrera ha dimitido el cargo de Capitán General del Departamento marítimo del Ferrol, fundando su dimisión en motivos de salud.

El Gobierno ha acordado aceptarla.

El viernes se firmará el oportuno decreto.

En aquel alto cargo le sustituirá el marqués de Arellano.

La abstención de los liberales

Se asegura que los liberales abandonarán el retraimiento tan pronto se constituya el Congreso.

Accidente

En la carretera de Toledo á Menasalvas volcó ayer un automóvil, resultando dos muertos y tres heridos.

Autorización

El Rey ha firmado un decreto autorizando al ministro de la

Gobernación para leer en las Cortes el proyecto de Administración local.

Este será uno de los primeros que serán sometidos á la deliberación de las Cámaras.

Viaje regio

Antes de las regatas de Bilbao y San Sebastián harán los reyes una excursión por aquellas provincias.

También se afirma que en la misma época irán á Galicia.

El príncipe heredero

Esta mañana á la hora del relevo de la guardia de Palacio, se presentó S. M. el Rey llevando en brazos al Príncipe de Asturias.

Al apercibirse el público prorumpió en vítores, prolongándose la ovación algún tiempo.

Incidente

En los pasillos del Congreso ha circulado esta tarde el rumor de haber ocurrido un incidente entre el vice-almirante Ferrándiz y el inspector de Infantería de Marina.

Nada se decía del motivo de lo ocurrido, pues únicamente se sabía que el incidente había tenido lugar en el Ministerio en el momento de presentarse el inspector con la firma.

Se asegura que por providencia del Ministro el inspector pasó arrestado á su domicilio.

Lo ocurrido está siendo muy comentado.

Cambios del día 29

París	10'90
Londres	27'87

MODAS

El último figurín



Trajes para teatro ó soirées.—Rico cuerpo de seda, color crema, con gran descote cuadrado y completamente bordado todo él. Dibuja y señala el descote vistoso galón de terciopelo negro y constituyen las mangas unas hombreras de encaje formando volante. Falda de raso, color claro, adornada con ancho encaje bordado y amplia cola.

Café-Restaurant

ESPAÑA

Almuerzos y comidas, desde 1'50 en adelante.

Servicio á la carta. Comedoras elegantes, con espléndidas vistas al mar. Servicio esmeradísimo.

Se sirve también á domicilio **Cervezas, Vinos y Licores de las mejores marcas**

Todos los días se sirven los exquisitos y acreditados helados confeccionados por el popular **Maestro Alcaras**.

HELADOS VARIADOS TODOS LOS DIAS

Café-Restaurant España

Nuevo servicio bimensual entre Málaga y Melilla y viceversa por la goleta

«Montserrat»

Los consignatarios Sres. Clemente y Cano, ofrecen á su clientela precios sumamente económicos por tonelada y convenios á flete entero de dicho barco.

Carga general con inclusión de los impuestos, á pesetas 7 la tonelada.

Barrilería llena á pesetas 10 la tonelada.

Almacenes de maderas

DE RAFAEL GARCIA

Esta antigua y acreditada casa acaba de recibir un importante cargamento de MADERAS DE PINO ROJO en tablones y viguetas de varias dimensiones, cuyo artículo de inmejorable calidad ofrece á precios sumamente ventajosos y hasta hoy desconocidos en la Plaza y que pueden competir con los que de ordinario vienen cotizándose en Málaga.

DOMJOILIOS

Castelar 38, (Barrio del Carmen) y Avenida de Martínez Campos 8, (Polígono).

EL REGULADOR

Temporada de Verano

Grandes novedades en alpaca, cheviots, estambres y lanillas inglesas, espumillas, granadinas plumetis (gran novedad,) argentinas, piqué, batistas y muselinas; gran colección en céfros de hilo y algodón desde 0'30 pesetas metro, cien dibujos en batista novedad á 0'30 pesetas metro: última novedad en adornos de todas clases, preciosas gasas plieós, cintas gasa rizadas, encajes entredós y aplicaciones en orudo y negras, clase superior, encajes y entredós valencien-y bruselas, telas de encajes, antucas, abanicos japoneses, velillos novedad, blusas bordadas de seda y náusá á precios incomprensibles, tirantes y cinturones para caballeros, sombreros de paja, mantones y pañuelos de crepón bordados, cadenas para abanicos, perfumes modernistas, muebles al contado y á plazos y miles de artículos imposibles de enumerar.

El Regulador.—Carmen 2

Junta de Arbitrios

ANUNCIO

Habiendo quedado vacantes los solares números 118, 122, 124 y 143 de los terrenos de los antiguos huertos, los que deseen adquirirlos deberán solicitarlos por medio de instancia dirigida al Excmo. Sr. General Gobernador de esta Plaza.

Melilla 27 Mayo 1907.—D. O. de S. E., El Vocal Secretario, Emilio Mar-mol.

CASA COMISION

Actividad - - Garantía

DESPACHO:

En Malaga: Lorenzo Cendra 1

JOAQUIN CABO

DESPACHO DE ADUANA

Precios económicos

DESPACHO:

En Melilla: Divan Españ

AGENCIA DE TRANSPORTES COMBINADOS

Esta casa que tiene demostrado durante sus doce años de práctica que cuantos han utilizado sus servicios se han beneficiado establece á precio muy módico un servicio combinado desde **Homicilio Barcelona á casilla Melilla con inclusión de los impuestos de Puertos**, evitando así toda intervención extraña que grava las mercancías en perjuicio del cliente. Para disfrutar de este beneficio, cuantos pedidos se hagan deben ordenar sean entregados á mis Agentes

Sres. Vda. de Orfila, Cert y Domenech, Parque, 3.-Barcelona

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean 25 Mayo, 22 Junio, 20 Julio, 17 Agosto, 14 Septiembre, 12 Octubre, 9 Noviembre y 7 Diciembre; directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapoore y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sean 14 Mayo, 11 Junio, 9 Julio, 6 Agosto, 3 Septiembre, 1 y 28 Octubre, 26 Noviembre y 24 Diciembre, haciendo las mismas escalas que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual á Habana y Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz, el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba á Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual saliendo de Génova el 21, de Nápoles el 23, de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 28 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Combinaciones con distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 18 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de dónde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Curaçao, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en la Habana. También carga para Maracaibo, Carúpano, Coro y Cumaná, con trasbordo en Puerto Cabello, y para Trinidad con trasbordo en Curaçao.

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 1 y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova. Combinación por trasbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de Canarias

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso el día 1.º, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

Servicio bimestral saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en las Palmas y otros puertos de los de las Costas occidental de África y Golfo de Guinea. Regresan de Fernando Póo el 26 de Febrero y así sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que á la ida, para Cádiz y Barcelona.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes, para Tánger, con extensión á los puertos de Algeciras y Gibraltar.
Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados, para Cádiz.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias, á viajantes del comercio y por pasajes de ida y vuelta. Precios convencionales por camarotes de lujo. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

Avisos importantes

REBAJAS EN LOS FLETES DE EXPORTACION.—La Compañía hace rebajas de un 30 0/0 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras Públicas de 14 de Abril 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, fongos, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas perifericas, fetidez del aliente, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

Acanthea Virilis

Poliglicerofosfatada Bonald.—Medicamento antineurasténico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios óseo, muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.
Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco del viuo de Acanthea, pesetas.

Elisir antibacilar BONALD

Thiocolcinamo-vanádico fosfoglicéico.
Combate las enfermedades del pecho.
Tuberculosis incipiente, catarrs bronconeumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PTAS.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce (antes Goguera), 17, Madrid. En Barcelona, Gignás, 5.

SAN MANUEL

Fábrica de mosaicos hidráulicos, cemento armado y piedra artificial.
Depósito de cementos y cal hidráulica de la sociedad J. A. P. de Lafarge

Ramirez y Fernandez

Almacenes, Fábrica y Oficinas: Carlos de Arellano.—MELILLA

La Ibérica

DE LA

Viuda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.
Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

Fonda La Africana

DE

EMILIO SEGOVIA

Jardines 7, Mantelete

Cómodas habitaciones y elegante comedor para banquetes.
Mesa redonda.—Servicio á domicilio.—trato esmeradísimo.

Economato militar

Últin os géneros llegados

Jamon de Trevélez por pieza	Kg.	4'25
Jamon sin tocino		4'50
Salchichon de Vich		7'00
Queso manchego		8'00
Id. de Mahón		2'25
Chorizos Candelario		2'25
Vino Valdepeñas blanco	Litro	0'45
Tocino	Kg.	1'70
Costillas saladas		1'25
Galletas Oriental, Macarrons, Jam Finger, Salsas y Midgette		1'00
Galletas Nelson, Meelet, Fancy, Everton y Café		1'50
Chocolates de 12 reales	Libra	2'55
		8
		1'65
		1'80
		1'05
		0'90
		0'65

ALMACEN DE SALDOS

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se venden á precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferretería, perfumería, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Poligono)

La Imperial

Gran Zapatería de Saturnino Navas
SAN MIGUEL, 20.

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.
También se confecciona á la medida á precios convencionales.
Venta de cortidos y taller de cortes aparados.

SUCURSALES:

Barrio de Alfonso XIII y túnel de Plaza de Armas.

Mil pesetas al que presente capsulas de Eándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, farmacia

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del Dr. Caldetro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor, Puerta del Sol, 7, Madrid.